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平安好房三大业务提升估值

证券时报记者 潘玉蓉

日前在中国平安的年报发布会

上， 董事长马明哲介绍互联网金融

发展进度时，几次提到平安好房。平

安好房二手房业务日前正式上线，

平安好房首席执行官（

CEO

）庄诺对

新房、 二手房和租房三大业务板块

进行介绍， 并表示目前暂无融资计

划，走向资本市场是长远方向。

与地产中介化敌为友

去年

5

月份，平安好房以“去中

介化” 的搅局者身份进入房地产互

联网金融市场， 引起地产中介行业

的“反弹”。不到一年时间，线下的地

产中介纷纷互联网化， 去中介化已

经不再是争议焦点， 而平安好房也

更加明确了自己的定位： 不是消灭

中介，而是与中介唇齿相依。

“平安好房不做佣金业务。”在

面对媒体的时候，庄诺多次表示，好

房的定位是借助金融产品和互联网

平台以及线下的受理中心， 为业主

和中介公司搭建一个生态系统，成

为业主、中介的帮手。

据证券时报记者了解， 平安好

房目前推出的不少产品都是面向地

产中介的“后服务市场”。 比如平安

好房的“好房拓”，这是为房地产经

纪人打造的移动互联网平台， 它将

业主房源信息传播到全城地产经纪

人手中，在房屋经纪人中备受欢迎。

另外， 平安好房还介入了整个

交易过程，成立线下的受理中心，提

供围绕交易的签约咨询、按揭贷款、

审税过户等一站式服务。 平安好房

相关部门负责人金珑表示， 这些服

务都将对中介机构免费开放。目前，

上海的线下受理中心已有

3

个。 据

内部人士透露， 平安集团董事长马

明哲给好房设定的目标之一就是年内

在全国建设上百个受理中心。

平安好房提供了众多免费项目，

那么未来的盈利点在哪里？庄诺表示，

平安好房各种服务的诉求， 都是希望

将资金、真实信息沉淀在平台上。比如

租金市场，全国的租金市场每年有

2.5

万亿，假设有

10%

的租金是在平安好

房上交易产生，一年便有

2500

亿元的

租金流沉淀， 这些资金的运作将可帮

助平安好房实现利润回报。

三大业务提升估值

平安好房的二手房业务日前正式

上线。在平安好房二手房交易模式中，

业主从原来的网签时才收到首付款，

变成一挂牌就可以拿到部分款项；由

传统的委托几家中介公司挂牌变成全

城经纪人都可“抢单”；对房屋经纪人

而言， 平安好房可以提供经过审核的

房源，解决“假房源”泛滥的问题。

在日前的年报发布会上， 平安集

团高管表示， 对于旗下互联网子公司

独立上市等资本运作计划持开放态

度。 在被问及目前是否有融资需求或

资本运作的计划时，庄诺表示，作为平

安集团旗下试点互联网金融的子公

司， 集团对公司的运作有着整体的考

虑。 走向资本市场是方向之一，但目前

来看，这是一个长远目标。

庄诺表示，新房、二手房和租房

业务是平安好房三大最具价值的业

务板块。 新房业务做得最早，去年推

出了好房宝、好房贷、房屋众筹等多

个产品，目前已经拥有一定的市场基

础。 在国内房地产中介市场上，二手

房是最活跃的业务之一，平安好房此

次进军二手房市场，将在这个领域做

重点开拓。 租金市场份额很大，未来

平安好房还将在租房业务上做进一

步开发。

广发证券携手巴克莱

开发海外指数产品

证券时报记者 李东亮

昨日， 广发证券旗下资产管理公司和英

国巴克莱银行在香港签署战略合作协议，约

定将共同合作推进指数化产品在中国资本市

场的创新。

根据双方签订的协议，双方将根据中国

投资者对指数化产品的相关需求， 共同进

行产品的设计开发与定制，发挥两家优秀资

管公司的投研和资产管理能力， 满足不同客

户投资需求。

业内人士表示， 相比发达资本市场指数

基金的发展， 我国指数基金的发展正处于萌

芽阶段，在技术水平与创新能力上仍有很大

提升空间。 广发资管与巴克莱银行的战略合

作，可借助各自的专业优势，联合为国内投

资者提供更专业投资服务及更丰富的产品

选择。

广发证券相关人士则称，该合作也提升

了两家公司的核心竞争力， 对推动国内资本

市场指数基金的发展提供样本。 对于国内投

资者而言，海外投资不再遥不可及，在广发资

管也可以投资到国际一流投行提供的高端理

财产品。

据了解， 这是巴克莱银行在中国内地与

内地非银行金融机构的首次战略合作。 巴克

莱银行是全球规模最大的银行及金融机构

之一，是英国最古老的银行，具有逾

300

年

历史。 该银行在零售、机构、私人银行、投资

银行以及财富管理等业务上均处于世界领

先地位。

而广发资管的前身是广发证券的资产管

理部，作为华南地区首家券商资管子公司，其

业务规模与业绩多年来在国内券商资管中名

列前茅，并在业务创新上获得市场广泛认可。

叫板香港保险

生命人寿新推老年防癌险

证券时报记者 曾炎鑫

富德生命人寿昨日发布一款老年防癌险

产品。 富德生命人寿相关人士在产品发布会

上表示， 该产品在同等保障程度下甚至比香

港同类产品便宜四成。同时，该产品首次突破

传统重疾险投保年龄上限，

50

周岁至

75

岁

均可投保，最高续保至

100

周岁。

富德生命人寿总精算师田鸿榛在发布会

上表示， 传统老年人防癌保险产品一直存在

风险业务高、体检难以通过、费率高这三个问

题。 其中，由于癌症的病发率和高危特点，大

部分保险公司提供的防癌险都对承保人的年

龄有严格限制，多数限制在

60

岁以下，

60

岁

以上的防癌险产品较为少见， 富德生命人寿

该产品是首次突破年龄限制。

同样在业内较为少见的是， 为提高投保

便利性，生命人寿该款产品对任何累计

30

万

重疾风险保额内的被保险人都不要求常规体

检。 田鸿榛表示，为控制风险，该产品在前

10

年内费率不会改变，但

10

年后的续保费率会

根据实际情况进行调整，并且会对

30

万风险

保额以下的保单进行抽查，抽查的比例在

1%

左右。

在价格方面， 富德生命人寿直接将产品

和一款同类型的香港保险产品进行对比，表

示在同样保障程度下， 该产品的保障程度更

高，且价格低四成。 在该测算案例中，该产品

的一年保费为

1470

元。

一直以来， 由于内地和香港两地的生

命表存在差异、重疾发生率有所不同，以及

香港保单的退保率较低， 香港保险产品一直

存在价格优势。为何富德生命人寿该款产品

可以直接叫板香港保险产品？ 田鸿榛回应

证券时报记者称， 该产品除了会在续保时

调整费率、对

30

万以上重疾保额被保险人

进行体检外， 富德生命人寿在承保后会进

行分保以降低风险。 不过，在该产品上，富

德生命人寿主动承担了部分风险，“利润水

平是比较低的”。

申万宏源首席宏观分析师李慧勇：

“互联网+” 将助力启动经济新周期

证券时报记者 梁雪

如今， 我国拥有全球最多网民

和技术应用最出色的民营企业，李

克强总理更在两会上首次将 “互联

网

+

”提到国家战略高度，“互联网

+

”

对我国资本市场的影响不容小觑。

对此， 申万宏源证券研究所表示，

“互联网

+

”作为新技术，将扮演启动

我国经济新周期的重要作用和角

色。 在度过现阶段经济新周期的酝

酿期后，今年

6

月份至

9

月份，此轮

经济新周期将会发生阶段性改变。

针对“互联网

+

”如何从政策层

面的提法落实到启动经济新周期等

热点问题， 证券时报记者专访了申

万宏源首席宏观分析师李慧勇。

“鼠标 + 水泥” 模式

促新经济周期启动

证券时报记者：

在经济新周期

的逻辑下

，

如今火爆的

“

互联网

+

”

如何从政策层面的提法

，

落实到启

动经济新周期上

？

李慧勇： 大家都有一个朴素的

共识， 便是经济增长必须依靠一个

新的增长点。真正有力度、具备持续

性的增长点来自于变革， 尤其是基

础变革。从

2009

年提出战略性新兴

产业到现在提出“互联网

+

”，体现

国家的发展思路逐渐从宽泛到具

体， 从抽象的思路到一个针对性的

措施。

为什么会在这么多的新技术里

把“互联网

+

”提出来呢？ 这是经过

深思熟虑的。

首先，

20

世纪以来， 产生了很

多的新技术， 而真正意义上能够改

变人们生活的便是互联网， 以及后

续的移动互联网。 从来没有一项技

术像互联网这样离我们如此之近。

其次， 一项新技术从实验室到产业

周期的导入，再到形成成熟的模式，

需要过程。 过去

10

年，我国的互联

网技术是相对成熟的， 所以选择了

互联网。 第三，现在推崇众创，也就

是大众创业、万众创新。创新的主体

是民众， 但是创业创新也需要国家

从战略高度给予民众与企业以方

向。目前，国家的指引便是以互联网

为创新的突破口， 这也是为避免企

业和个人走弯路。通过有效的发展，

从而实现国家经济结构转型， 产业

升级。

证券时报记者：

申万宏源证券

研究所提出跨界成长

，

我国经济新

的增长点需要现有经济和新经济的

融合

。

此种跨界成长的分析逻辑是

怎样的

？

李慧勇： 这个问题与我国当前

的经济困境有着直接关系。 我国以

前的经济模式已经不能适应经济的

发展， 大家都知道需要寻找经济的

新增长点。但是，即便在新经济蓬勃

发展之际， 新经济在整个国民经济

中的比例依然是很低的。

如果， 仅依靠这个较低比例的

新经济去带动整个经济增长， 是很

吃力，也会出现一些问题。 首先，这

种带动需要很长的时间。再者，新经

济只是一个工具，当然，“互联网

+

”

也只是个工具。工具的特性便是，它

可以提高效率，降低成本，也可以将

过去不可能实现的事情变成现实。

但是， 工具真的想具备生命力和找

到合理的盈利模式， 必须回归到与

人最基本的衣食住行相结合。

过去的传统经济便是在满足人

们基本生产生活的需求。那么，互联

网若想以新经济的角色更好地带动

经济增长， 突破口便是与传统经济

结合。如此一来，互联网便扮演了这

样一个角色： 用自身的工具更好地

服务人们的生活，例如衣食住行，解

决生产生活中的问题。 这就是我们

说的“鼠标

+

水泥”的模式。

以互联网公司为例， 据相关数

据显示， 多数互联网公司的寿命是

一年到一年半，最多也熬不过三年。

这是为什么呢？ 因为这些公司一直

处于空中楼阁的层面， 仅仅发挥自

身的工具角色， 而没有与传统经济

有机结合， 因此因找不到自己的盈

利模式，难以生存。现有的传统经济

与互联网为代表的新经济的跨界成

长便可以解决上述问题。

首先，它可以缩短时间。因为它

实现了传统经济和新经济的有机融

合，二者优势互补。 第二，可以解决

传统企业生产效率提升的问题，因

为引入了新工具，提高了生产力。第

三， 解决了互联网公司盈利模式的

问题，互联网公司本身较难盈利，但

是与传统经济企业融合后， 便解决

了自身难以挣钱的问题。 人们生产

生活的需求便是经济发展的核心，

一切的方法都是为了这个目标服务

的，服务的载体就是工具。互联网公

司必须找到现金流和盈利增长点，

仅倚靠互联网本身的便利、 免费和

增值服务，很难赚钱。

注册制

利好互联网公司

证券时报记者：

今年

，

注册制有

望推出

。

你怎么解读注册制的推出

对互联网公司的影响

？

李慧勇：不言而喻，这个影响是

非常大的。

如今，互联网公司多如牛毛，如

何体现自身的价值是互联网公司核

心考虑的问题。我们可以看到，很多

的互联网公司被收购， 或者竭力登

陆新三板， 但这些远不能让互联网

公司真正的需求得以实现。 若能在

A

股上市， 将能有效帮助互联网公

司获得资金。

在审核程序上，注册制推出

前的现阶段 ， 公司上市额度管

理方面需要排队。而对互联网公司

而言，时间就是金钱，上市本身的

流程和审核难度会让其望而却步。

注册制的推出显然是给了以时间为

生命的互联网公司上市提供了极大

便利。

更多金融机构精彩报道请关注证券时报

机构中心官方微信，期待您的热情参与。

拉卡拉上市计划现端倪 总裁称一定选在A股

证券时报记者 蔡恺

互联网金融企业登陆资本市场

的热情火热， 以信用卡还款业务起

家的互联网金融公司拉卡拉终于也

有意向上市了。

“一定在A股上市”

近期，包括蚂蚁金服、陆金所和

融

360

等互联网金融公司纷纷传出

准备上市的消息， 互联网金融企业

上市顿时成为资本市场热词， 与该

概念相关的上市公司股价也经历了

一波上涨行情。

近日，拉卡拉集团总裁孙陶然

表示， 拉卡拉未来肯定会在

A

股

上市，但目前还没有具体的上市时

间表。

拉卡拉由孙陶然创立于

2005

年，专注于提供信用卡还款、水电煤

缴费等便民金融服务。

2011

年与支

付宝、 财付通等公司同一批获得央

行第三方支付牌照。

国信证券今年

1

月发布的一

份研究报告显示，拉卡拉的累计用

户超过

8000

万， 在全国超过

300

个城市服务超过

200

万商户，覆盖

80%

的社区，与银联、五大国有银

行在内的上百家金融机构均有合

作，全国主要银行的信用卡用户平

均约有

15%

主要通过拉卡拉平台

还款。

“我们两年前曾有去海外上市

的念头， 但毕竟拉卡拉业务都在中

国，根在中国，发展也是在中国，因

此拉卡拉未来肯定是在中国上市，

拉卡拉未来一定走向

A

股市场。 ”

孙陶然说。

孙陶然说， 上市是企业的成人

礼， 一家企业发展到成熟阶段自然

就会上市。

据了解， 以信用卡还款业务起

家的拉卡拉， 目前已发展成为一家

互联网金融集团，旗下有支付业务、征

信业务、 信贷业务、 理财业务， 另外

P2P

（网贷）平台马上也会上线。

发力个人征信业务

目前拉卡拉已经上线的信贷业务

包括针对

POS

（收单）商户的

POS

贷

产品， 以及针对个人客户的产品。 其

中，“替你还” 是一款针对个人用户还

信用卡需求的产品，额度为

5000

元以

下，还款周期最长为

1

个月。据孙陶然

介绍，目前“替你还”每个月平均放贷

额

1

亿元。

孙陶然表示， 拉卡拉即将上线另

一款针对个人用户的“现金贷”业务，

额度为

5

万元以下，还款周期更长。拉

卡拉放贷的资金全部来自旗下小贷公

司和保理公司。

据孙陶然介绍， 拉卡拉放贷的依

据是公司根据用户的信用卡还款数据

以及公司的信用模型， 测算出用户还

款能力，给出“考拉信用分”，以此决定

是否给用户放贷。另外，“考拉信用分”

恰恰就是拉卡拉参股的考拉征信的主

打产品， 类似蚂蚁金服旗下芝麻信用

推出的“芝麻分”。考拉征信、芝麻信用

和腾讯征信都属于第一批

8

家即将获

批个人征信牌照的公司。

不同于芝麻信用和腾讯征信是由

蚂蚁金服和腾讯各自独资成立， 考拉

征信是由拉卡拉，以及蓝色光标、旋极

信息、 拓尔思和梅泰诺这

4

家

A

股创

业板上市公司联合出资成立， 拉卡拉

为第一大股东。孙陶然说，合资的

4

家

上市公司每一家在数据处理领域都具

有一定优势，例如，蓝色光标的优势是

大数据营销， 而拓尔思在舆情分析和

监测领域也有一定实力。

孙陶然表示， 考拉征信目前已在

开始对接小贷公司和

P2P

公司， 未来

考拉征信可能会吸纳更多股东， 将其

建成一个拥有各方面资源的征信服务

平台。

互联网若想以新

经济的角色更好带动

经济增长，突破口是与

传统经济结合。如此一

来，互联网便扮演了这

样一个角色：用自身的

工具更好地服务人们

的生活， 例如衣食住

行。 这就是“鼠标 + 水

泥” 的模式。

吴比较/制图


